

# HERALDO DE ZAMORA

Año XVI.

DIARIO DE INFORMACION, POLITICO E INDEPENDIENTE

Planquero concertado.

Número suelto, 5 céntimos.

Ultimos telegramas de Madrid, Provincias y Extranjero.

Número 3.846

Capital, un mes, 1,00 pesetas.  
Provincias, trimestre, 3,50 pesetas.  
Portugal, semestral, 4,50 pesetas.  
Extranjero, id., 6,50 pesetas.  
Cuenta de la capital, año anticipado, 12,50 pesetas.

Las grandes injusticias y los desvelos sociales se reivindican por la Prensa. A ella se deben todas las conquistas de la humanidad. En el siglo XX, la pluma vence a la espada.

Jueves 17 de Febrero de 1910.

REDACCION Y ADMINISTRACION, SANTA CLARA, NUMERO 55.  
TELEFONO NUM. 54

El periódico, como institución, es la lengua del mundo, la luz que ilumina la conciencia, la escuela donde se conoce al pueblo, la gran palanca de la civilización moderna.

ANUNCIOS (Cuarta plana, 0,06; Tercera id., 0,16; Precio de línea, 0,50; 6 inserción, 1,00; Reclamos y gacetas, 0,25; Romulidos, domos, etc., y esquelas a precios convencionales).

### Gran liquidación verdad

## DANIEL PRIETO LOZANO

RENOVA 42

Con motivo de tener que atender otro negocio, este acreditado establecimiento se ve precisado a liquidar todas sus existencias a precios sumamente reducidos.

Se recomienda a la numerosa clientela de esta casa no deje de visitarla, pues es la única ocasión de tomar algunos artículos por la mitad de su precio.

No olvidarse, Renova 42

### LA PERLA

Confitería y Pastelería

## Francisco Monrabal

Rua 7 Zamora

En este nuevo establecimiento encontrará el público variado surtido en pastas finas de todas las clases, chocolates de Astorga, galletas de varias marcas, vinos y licores.

Se hacen encargos de tartas y ramilletes a precios económicos.

Pasteles variados a 10 céntimos mmo. No confundirse. Rua 7, estereria.

### Una queja justificada.

Ocioso es suyo el impuesto de consumos, lo resulta doblemente cuando en su exacción se extreman los procedimientos y los empleados a quienes se la encomienda abusan de determinadas facultades que los reglamentos autorizan, pero que no deben, repetimos, de extermarse, por lo mismo, que son discrecionales.

Tal ocurre con la facultad de inspección que a los dependientes concede la ley y el derecho a apreciar si determinadas especies que conducen los viajeros, para su uso particular, son excesivas y pueden consumirse en un solo día.

Ya el art. 107 del Reglamento, satisfactoriamente lo dispone: no serán intervenidas.

Pues bien, el olvido de este tan terminante precepto legal, motiva nuestra queja, obligándonos a llamar, sobre la misma, la atención del señor alcalde, por si quiere prestarle atención y hacer que los viajeros que con ocasión de la próxima feria de Botijeros nos visiten, se eviten ciertas molestias y discusiones que con frecuencia tienen que sostener con los empleados de la Empresa, para hacerles entender que no es letra muerta el tal precepto.

Antes de ahora llegarán a esta Redacción denuncias que no creemos conveniente llevar al periódico, porque las juzgáramos apasionadas; pero hoy se nos dice que ya los empleados de la arrendataria no se limitan a cobrar en los fieltros las viandas, sino—y esto puede acarrear disgustos más que serios—que después de llegar al ferrial, a los pasajeros se les molesta, interviniéndoles las especies que conducen para su consumo, y aun cuando sean escasas, se le cobran los derechos.

Es de esperar que, durante la feria el abuso continúe, si V. S. señor Caldevilla, no trata de corregirlo, ordenando a sus dependientes que cuando presencien que algún viajero protesta, sirvan de intermediarios, y si, como se dice, los empleados se obstinan en cobrar lo que no deben, evitarlo a todo trance.

Nada más justo que las autoridades presten a las Empresas arrendatarias aquella protección necesaria a exaccionar los tributos; pero nada más legal también, que al contribuyente se le den las garantías precisas a que los explotadores de un impuesto no cometan abusos a la sombra del reglamento que ampara sus contratos.

El cumplimiento de las leyes, interesa a todos los ciudadanos por igual; pero en lo que hace relación al reglamento del impuesto de Consumos, mucho más, porque estos abusos que denunciarnos, contribuyen a que los forasteros se alejen de nuestra población, donde, y vergüenza nos da el decirlo, pero es preciso confesarlo, es quizá la única en que nadie se preocupa de atraerle, haciéndole lo más agradable posible su estancia.

Como son cuestiones que directamente afectan a nuestro ovidado Co-

mercio, no estaría tampoco demás que el Círculo Mercantil se preocupase de ellas, y si estima justa nuestra queja, pudiera dirigirse a las autoridades, recordándoles el cumplimiento del deber, pues, francamente, nosotros tememos que, como en casos análogos, se pierdan en el vacío las indicaciones del periódico.

### HE CREIDO...

Deja lejania han llegado clamores campaniles, cristalinios, burbujando ferrosos.

He creído ver, en las estribaciones serranas de la llanura, alzarse un negriente campanario en que bronces evangélicos doblan ansiosos comunicando al espacio las vibraciones sonoras de su salmodiar metálico, monótono, melancólico... He creído ver también labriegos sudorosos que a los primeros sonos han dejado los instrumentos del laboreo, han alzado las manos al infinito, las han juntado y han entonado en confuso rezongueo ardiente plegaria que, vuela lejos, muy lejos, inmensamente lejos.

Y en cuadrando estas visiones mías, un horizonte igneo ha matizado el atardecer silente, sosegado, nostálgico... Rojura en el cielo, verdor en la campiña, fervor en el campesino, paz en la atmósfera, recuerdos en el corazón, miseria en el vivir, tranquilidad en la muerte, neblinas en el ambiente y metálicos corchones negros dando volutuosos lentos, calmosos, exparciendo bañados acordes.

Todo esto he creído ver, oír, sentir, en este anochecer lánguido, voluptuoso, inmensamente triste. Y se me ha figurado un retrato del alma atávica.

Edmundo de Atarés.

Madrid, 15 2-910.

### El problema político.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Madrid 16.

#### Reunión en la Presidencia

Esta tarde han permanecido reunidos una hora en la Presidencia del Consejo, con el señor Canalejas, los ministros de la Gobernación y de Hacienda.

El señor Cobian manifestó al terminarse la reunión, que en ellas se habían tratado algunas cuestiones de Hacienda.

En cuanto al ministro de la Gobernación, dijo que, habiendo almorzado con el jefe del Gobierno en el Ideal Room, había después acompañado al señor Canalejas a la Presidencia, cambiando impresiones y consultando allí algunos datos relativos al departamento que dirige el señor Morino.

El ministro de Gracia y Justicia, que asistió a parte de la conferencia anterior, se ocupó con el presidente de los últimos perfiles del decreto referente a los próximos indultos.

### Los exministros.

Como quiera que se han propagado rumores y pronósticos sobre la significación de la adhesión, que varios exministros liberales han hecho en pro de las gestiones por la unidad del partido, manifestaron esta tarde el señor Montero Ríos y varios de los exministros en cuestión, que el acto por ellos realizado no tenía una significación precisa.

Vuestra adhesión—decían los exministros—significa exclusivamente un absoluto voto de confianza al señor Montero Ríos para ayudarle en sus gestiones de paz y de concordia.

Pero ni esta adhesión significa personalismo alguno, ni mucho menos conspira, intriga, como se ha dicho, sino sencillamente la expresión del agrado con que todos ven las gestiones que el finísimo expresidente del Consejo hace en pro de la unidad y de la concordia de todos los liberales.

#### La anunciada conferencia.

La entrevista que el señor Montero Ríos ha de tener con el presidente del Consejo, para ultimar sus gestiones de concordia y robustecimiento del partido liberal, no ha podido verificarse hoy por las ocupaciones de ambos señores.

A última hora de la tarde, escribió el señor Montero Ríos al presidente del Consejo una afectuosa carta pidiéndole hora para visitarle mañana.

Momentos después de enviar el señor Montero Ríos aquella carta, llegó a la Alta Cámara, donde se hallaba el expresidente del Senado, el señor Grayre (don Valentín).

Elleva el encargo del señor Canalejas de manifestar al señor Montero Ríos que, noticioso de que deseara hablarle, se anticipaba, cumpliendo los naturales deberes de respeto y cortesía; a decirle que mañana, a las once de la misma, le tendrá a su disposición, para celebrar la anunciada conferencia.

### Rumores y conferencias.

A pesar de no haberse confirmado ninguna de las noticias más o menos aventuradas que respecto a la vida ministerial del Gobierno, circularon durante la tarde, se comentan a última hora, las tres o cuatro conferencias que el jefe del Gobierno celebró durante el día con el ministro de la Gobernación, y las dos que así mismo tuvo con el de Hacienda, relacionando éstas con la atmósfera política creada alrededor de las reuniones que en los días últimos celebraron los exministros liberales con los señores Montero Ríos y Morat.

### Las tardes del presidente.

Desde las tres y media hasta las cuatro y cuarto de la tarde, duró la conferencia que el presidente del Consejo celebró con el embajador de Francia, esta tarde, sobre asuntos de intereses relativos a ambas naciones.

Desde la Embajada regresó el señor Canalejas a su despacho de la Presidencia, donde ha pasado el resto de la tarde recibiendo numerosas Comisiones que estuvieron a cumplimentarle.

Entre varias más que no citamos es-

tuvo en el Tribunal de Oñes del Reino, otra del Colegio de procuradores, otra de la Constructora Naval, otra de empleados de ferrocarriles y otra de consejeros del Banco de España, preside por el gobernador del mismo señor Rodríguez.

También le visitaron el obispo de Lugo y una Comisión del Círculo liberal de Madrid, y otra del Comité provincial del mismo partido.

### Una frase de Canalejas.

Durante toda la tarde han circularo rumores contradictorios, acerca de la solidez del nuevo Gobierno.

Mientras en las tertulias del Congreso y en diversos lugares públicos se cotizaban con inmediata actualidad muchos comentarios de frase, pronunciada por el señor Canalejas en la visita que en esta mañana hizo al Ayuntamiento, asegurando que hay Gobierno para un lustro.

### La vuelta del Rey.

Según ha manifestado hoy el presidente del Consejo, es lo más probable que el próximo lunes llegue a Madrid el Monarca, que al salir para Sevilla indicó al jefe del Gobierno su propósito de que no se interrumpiese la normalidad en cuanto se relaciona con su presencia en Madrid para los Consejos de ministros que tiene la costumbre de presidir.

Al efecto, es casi seguro que don Alfonso venga a la capital por lo menos una vez por semana, mientras dure la ausencia de la familia Real.

El señor Canalejas ha escrito hoy una larga carta al Monarca, imponiéndole de todas las cuestiones de más transcendencia, con objeto de que al presidir el Consejo a que nos referimos mas arriba, conozca el Rey los antecedentes necesarios de las cuestiones que hayan de tratarse.

### Propuesta de recompensas.

El gobernador militar de esta plaza, general Arzón, ha ordenado al juez señor Calvet, que instruya el oportuno expediente para la concesión de la cruz de Beneficencia al capitán de Infantería señor Vergara, capitán-auditor señor Mentiluce, teniente de la compañía de mar señor Mazareño, teniente de Artillería señor Levenfeld y varios individuos de la ya citada compañía de mar, por la conducta heroica que observaron con el triste motivo del naufragio del lancón que conducia 120 soldados del batallón de Cazadores de Mérida.

Ocurrió tan lamentable suceso el día 17 de Julio último.

A consecuencia del naufragio, de que de entonces amplias noticias, recibieron cuatro soldados.

Fui testigo presencial del naufragio, y elogió oportunamente y en la medida que era de rigor a los que bajaron como buenos para conseguir que no fuese mayor el número de las víctimas.

### Colegio de San Luis Gonzaga.

Rua 47 Zamora

## Director, D. MANUEL VICENTE MEDINA

Licenciado en Derecho, en Filosofía y Letras y Maestro superior.

### OPOSICIONES DEL MAGISTERIO

Anunciadas las que han de tener lugar en esta provincia, con arreglo a las últimas disposiciones legales, para la provisión de 14 Escuelas de 825 pesetas de Maestros y otras tantas de Maestras, se abre matrícula en este centro de enseñanza, que cuenta con Profesorado competente para la preparación.

### GRADO DE BACHILLER

Continúan los repases de las asignaturas, y el día 20, dará principio el de los cuestionarios para los ejercicios del Grado.

### QUEDA ABIERTA LA MATRÍCULA

Para más informes, al Director.

### TIENDA DE COMESTIBLES

## ELIGIO PRIETO PRIETO

SAGASTA, 2.

En este nuevo establecimiento que acaba de abrirse al público zamorano con el título de

### LA TAZA DE THÉ

encontrarán un extenso y variado surtido en comestibles finos y ordinarios, Thés, Cafés, Chocolates, Conservas de acreditadas marcas, Quesos, Vinos, Licores y cuantos se relacionan con el Ramo de Coloniales, en artículos de primera calidad y a precios económicos.

Especialidad en Thés, Bacalao y Cafés.

Compra y venta al por mayor de Alendras, Patatas, Garbanzos, Muelas y toda clase de Legumbres.

SAGASTA, 2.

### ORDEN DE PREPARACION DE MAESTROS Y MAESTRAS

### PARA OPOSICIONES

Con arreglo al R. D. del día 7 de Enero debe anunciarse la oposición a Escuelas en esta provincia; y para preparar a los Maestros y Maestras que deseen hacer los estudios precisos, empezará a funcionar el día 1.º de Marzo, una Academia regida por D. Jacinto González, Licenciado en Filosofía y Letras, y Maestro Elemental; D. Godofredo Rivera, Licenciado en Filosofía y Letras; D. Adolfo Velayos, Capitán del Regimiento Infantería Toledo, y D. José Alonso de la Riva, Primer Teniente del mismo.

Para la admisión de alumnos de ambos sexos, y demás detalles, pueden dirigirse los que lo deseen, a D. Jacinto González, en la librería Religiosa, Rua 21, ó a cualquiera de los otros señores Profesores.

### GRAN BAZAR

## Viuda de J. Pardo Mañanos.

RUA, 3.—ZAMORA

Única casa de venta de las escopetas.

Marca JABALÍ

Pistolas de Repetición automática.

Efectos para viaje, caza y Sport.

Gemelos de campaña y Teatro.

NOVEDADES

THERMOS PRECIO FIJO

### Oposiciones al Cuerpo de Estadística,

que se celebrarán en Madrid en Mayo próximo.

El Jefe y un Oficial de Estadística abren clases para la preparación de las asignaturas que se exigen en dichas oposiciones, según el programa oficial.

### HONORARIOS

Preparación completa. . . . . 75 pesetas.

Por un mes. . . . . 25 id.

Para informes y detalles en las Oficinas de Estadística,

RUA, 54.

528 Folletín del «HERALDO DE ZAMORA»

¿a los cielos, esto es, a mi elemento; porque dicen las viejas, que, como es sacramento, cae siempre del cielo el casamiento... Todo cae del cielo... ¡hasta las tejas!

III  
Santificá... Santificá... ¡Dios mío!  
Oigo un rumor extraño...  
¿Será él? Voy a ver.

(Dirigiéndose a la puerta de salida y dejando caer, al descuido, el abanico, el rosario, etc.)

¡Que desengaño!  
No es su yegua, es el mulo de su tío.  
Un tío que es un hombre atrabiliario, que llama estar muy malo a ser muy viejo, que al que pide un real le da un consejo.  
¡Qué inmortal es un tío millonario!  
No viene, y yo deseo hacer alarde de lo mucho que sufro con su ausencia, y darle rienda suelta en su presencia a un gran suspiro que empecé ayer tarde.  
¡Nadie! no llega. Mi esperanza es vana.  
¡Ni un pájaro interrumpe con su vuelo esa línea lejania en que se une la tierra con el cielo!

IV  
(Se vuelve a su asiento.)

mandará un regimiento de héroes futuros, cual su madre, hermosos, como una valerosa coronela, sorda al ruido del fuego y de las balas?

Y como el tiempo vuela, ¿formará entre las viejas generalas? ¿Generalas!... Esto es ¿será ya abuela? ¿Será abuela la niña encantadora que... (esperad que me acuerde) se llamaba... ¿Diera un millón por recordar ahora su nombre... que acababa... que acababa... no sé bien si era en *ira* ó si era en *ora*!

XI  
Estoy desesperado al ver cuanta lectora, viendo mi olvido, exclamará:—¡Malvado!— ¡Malvado! si, señora; pero yo, ¿qué he de hacer si lo he olvidado? Mas ¿seré el primer hombre que se olvidó de una mujer querida? ¡Ay! Yo bien sé que el olvidar su nombre es la eterna vergüenza de mi vida... ¡Dejad que a gritos al verdugo llame! ¡Que me arranque a puñados el cabello! ¡Soy un infame, si, soy un infame! ¡Ahórcame, lectora: he aquí mi cuello!

El teniente de Artillería Levenfeld, uno de los salvadores, fué herido en ambas rodillas diez días después, ó sea en el combate del 27 de Julio y marchó á la península en grave estado.

Seguimos padeciendo los desagradables efectos del temporal de Poniente. Hoy ha alcanzado terribles proporciones.

En los campamentos cercanos á la plaza es la vida poco menos que imposible. Tan grande es la fuerza del viento, que amenaza volar las tiendas.

Vallisoletanas.

Anuncio de exámenes. Valladolid, 16.—El día 18 del próximo mes de Marzo comenzarán en esta Audiencia los exámenes de los aspirantes á plazas de oficiales de escribanías que hay que proveer.

Triste consecuencia de una broma. En Mojados, pueblo de esta provincia, ha ocurrido un lamentable suceso. Iban por la calle varios jóvenes alegres.

Al pasar por la casa en que habita el vecino Mariano Santes, tuvieron los jóvenes la mala ocurrencia de dar estrepitosos golpes en la puerta.

Y para evitar que el mencionado vecino les reconociera, emprendieron precipitada carrera.

Corriendo iban cuando les sorprendió un disparo de escopeta, y el hecho de uno de los jóvenes, Felipe González García, de quince años de edad, se desplomara.

Los compañeros que se apresuraron á socorrerle, vieron que tenía una gran herida en la espalda.

El estado de Felipe González es de pronóstico reservado. Como presunto autor del hecho, ha sido detenido Mariano Santos.

—Ha regresado de Lisboa, la Tuna Escolar Universitaria. Viene muy agradecida al pueblo lusitano, á las autoridades portuguesas y particularmente, á los estudiantes de la capital del reino vecino, por los agasajos que todos ellos les han tributado.

Una estadística.

PARIS. Con motivo de las recientes catástrofes marinas ocurridas recientemente, un periódico parisiense publica la estadística de los grandes naufragios acaecidos desde el año 1895 que reproducimos á continuación.

Año 1895.—«Reina Regente», crucero de guerra, español, con 401 víctimas. «Eibe», transatlántico, alemán, con 352.

Año 1896.—«Saller», vapor alemán con 280 víctimas. «Drummond-Castle», vapor inglés, con 280.

Año 1898.—«La Bourgogne», transatlántico francés, con 500 víctimas. Año 1903.—«Le Liban», transatlántico francés, con 117 víctimas.

Año 1904.—«Gironde» y «Ange Schiaffino», transatlánticos franceses, con 116 víctimas. Año 1905.—«Hilda», transatlántico inglés, con 128 víctimas.

Año 1906.—«Sirio», transatlántico italiano, con 200 víctimas. Año 1907.—«Berlín», vapor inglés, con 150 víctimas. «Poitou», transatlántico francés, con 88.

Año 1908.—«Larache», vapor español, con 85 víctimas. Año 1909.—«La Seyne», transatlántico francés, con 101 víctimas. «Tasumaru» y «Tshu-Yaba», vapores japoneses, con 700.

Año 1910.—«General Chanzy», transatlántico francés, con 156 víctimas. «Lima», vapor inglés, con 130.

EL NAUFRAGIO DEL CHANCY

Más noticias.

Ciudadela 16. En el cementerio acaba de reconocerse el cadáver del hombre recogido anoche.

También dióse sepultura á los trozos de la mujer que figuraban entre los cuerpos, cuyo reconocimiento se efectuó ayer mañana.

Hoy se recogerán los restos de un cadáver vistos dentro de un barril sobre los acantilados que se encuentran en el lugar de la catástrofe.

Vuelve á reinar temporal, lo que dificulta las operaciones de los torpederos.

Ahora no se ven flotar más cadáveres. El Noticiero Popular publica un número extraordinario dedicado á las víctimas del naufragio; expresa su pésame al Gobierno francés, é insiste sobre la necesidad de que se coloquen faros en los puntos más peligrosos de la costa de Menorca, á fin de evitar nuevas desgracias.

Superviviente en Marsella. Marsella 16. Marcelo Rodez, el superviviente del General Chancy, ha llegado esta mañana. Parece hallarse en excelente estado de salud y no demuestra abatimiento alguno.

Relató al agente de la Compañía Transatlántica en ésta la catástrofe de que escapó milagrosamente. La atribuye á una explosión de las calderas, provocada por la irrupción de las aguas al chocar el buque contra las rocas de la costa.

Estima que si logró alcanzar la orilla fué merced al salvavidas de que se había provisto, y al no haber vacilado en tirarse al agua.

Marcelo Rodez visitó después al director de las Aduanas de Marsella, declarando enérgicamente que estaba dispuesto á ir á encargarse de su puesto á Argelia.

El superviviente saldrá esta noche para París. Solemnes funerales. Ciudadela 16. En la iglesia Catedral se han celebrado esta mañana solemnes funerales en sufragio de las víctimas del General Chancy, asistiendo todas las autoridades, la oficialidad y destacamentos de cada uno de los torpederos franceses.

El templo se hallaba atestado de público. Noticias y comentarios. Ciudadela 16. Toda la población lamenta la horrible desgracia ocurrida en las costas de esta isla.

No deja de extrañar el caso particular de que todos los cadáveres hayan aparecido completamente desnudos, pues algunos sólo llevaban puestos los calcetines y otros los zapatos.

Entre ellos, el médico Catanei tenía los zapatos, calcetines y trozo de calcetines de lana.

En rededor de este punto versan todos los comentarios y rumores. Todas las Sociedades artísticas y de recreo, el Sindicato agrícola, el Casino de la Unión republicana y el diario local El Noticiero Popular han dirigido, en nombre de la población, un telegrama de pésame al señor Fallières participándole que peñan al Gobierno español haga instalar cuanto antes un faro en el lugar de la catástrofe para que no se reproduzcan las sensibles desgracias que ocurren periódicamente por estas costas.

El día en la Audiencia.

Heliodoro Rodríguez Prado, Gabriel Peral Jañez y Francisco Fernández García, se vieron precisados á ocupar hoy el banquillo, para rendir cuenta

tas que pedía el señor fiscal, sobre el hecho de haberle sido robadas una escopeta, un revólver y cuatro pesetas y cincuenta céntimos al vecino de Manganeses de la Polvorosa, Delfín Rodríguez cuyo delito, según el señor Sánchez Cabo, se perpetró en una de las noches del mes Octubre del año de 1904 penetrando en la casa del robado el autor ó autores, valiéndose de una llave falsa.

Prévias las formalidades que son de ley, se constituyó el Tribunal popular que no llegó á dictar veredicto, por que el representante del Ministerio público retiró la acusación que provisionalmente había formulado, en vista de que las pruebas no justificaron la culpabilidad de los tres supuestos autores.

La sala dió el auto de sobreseimiento libre. Señalamiento para los días 18 y 19. JULIO POR JURADOS

Juzgado de Benavente.—Delito, robo; procesados, Vicente Oadierno y otros; acusación, señor Martínez; defensor, señor Ramos; procurador, señor Cardenal (J.); testigos, 17 y 9 peritos.

Casas baratas para obreros.

A propósito del problema planteado actualmente, de edificar casas baratas para obreros, un distinguido arquitecto escribe en La Correspondencia un bien meditado artículo sobre el presupuesto de una casa para habitación de una familia obrera.

Calcula un terreno que valga cinco céntimos el pie cuadrado, y sobre esa base dice: «Las citadas edificaciones podrán ser de planta baja, y de 10 metros de largo por 7 metros de latitud; su distribución serían quizás seis piezas; sala-comedor, cocina, cuatro dormitorios y retrete con su pozo negro sistema Monrás. Su coste oscilaría entre 2.500 ó 3.000 pesetas, presuponiendo para la cimentación, 125 pesetas.

Fabrica de fachada, hormigón, 500 f. Traviesa interior, 175 f. Tabiquería, 125 f. Onbierta, entarimado madera, 450 f. Tejado, 250 f. Cielo raso de cañizo, 30 f. Guarnecidos y blanqueos, 200 f. Solados, 180 f. Carpintería de taller, 200 f. Pintura, 75 f. Pozo Monrás, 250 f. Imprevistos, 125 f.

Total, 2685 f., á lo cual se pueden añadir 100 ó 200 pesetas como importe del solar.

Fijándonos, pues, en las 3.000 pesetas de coste total como máximo, y suponiendo que la renta no fuese más que 15 pesetas mensuales, ó sea 180 anuales, la contribución, pasado el primer año, ascendería á unas 24 pesetas anuales también quedando líquidas 156, ó sea un 5 por 100 libre de renta, que sería mucho más efectiva y real obligándose al inquilino á efectuar por su cuenta y riesgo las obras de conservación necesarias en el inmueble, en cuyo caso tendría más cuidado en considerarle como cosa propia.

Conferencia agrícola.

Hoy comenzará en Villaralbo una serie de conferencias de carácter agrícola el competentísimo Director de la Granja de Palencia é ilustrado ingeniero señor Cascón (don José).

Justo es que sea Villaralbo el preferido, puesto que dicho pueblo por sí se ha impuesto sacrificios de importancia con el canal de la Asunción, para ver el medio de conjurar la crisis agrícola, consiguiente á la destrucción sufrida en la riqueza vitícola. Preciso es que la representación

en Cortes y el Gobierno preste su concurso á los esfuerzos de los vecinos de Villaralbo para que aquellos se encaminen acertadamente á la restauración de la riqueza del país, tan quebrantada en nuestros días, causa principal de la miseria y despoblación en nuestra provincia.

Las conferencias en labios del señor Cascón tienen toda autoridad que le da la reconocida competencia del conferenciante y su larga experiencia en asuntos de carácter agrícola. De él pueden sacar sabias enseñanzas nuestros labradores, que aplicadas acertadamente al cultivo del campo restauraron nuestra perdida riqueza, adquiriendo el esplendor que de consuno reclaman los progresos de la ciencia agrícola y los sacrificios que se ha impuesto el pueblo de Villaralbo.

No basta tener tierra y agua; preciso es aplicar un sistema y rotación de cultivos bien meditado, y todo esto, el técnico y el técnico práctico, es el que puede llevar con el sano y acertado consejo el convencimiento á nuestros labradores, para que sus sacrificios y esfuerzos sean reproductivos.

El asunto envuelve una trascendental importancia económica y social y merece atento estudio por cuantos tienen su riqueza en el campo.

Bien ordenado el cultivo intensivo, con acertada elección de plantas que han de entrar en la rotación, fomentando el cultivo de plantas forrajeras y con él la riqueza pecuaria, que es de necesidad y utilidad inmediata, se necesitarán brazos en abundancia para atender á las exigencias del cultivo, y los obreros que abandonaron la patria, restando á ésta la riqueza que su actividad representa, retornarán á ella para fomentar con su esfuerzo la restauración de nuestro quebrantado caudal agrícola.

Para la consecución del ideal, hay que abandonar las ideas rutinarias para entrar de lleno en los mandatos de la ciencia teórica y experimental que tan sabiamente habrá de exponer el señor Cascón.

Nuestro consejo á los labradores es: apreciar y obedecer los consejos del Maestro. En vuestra mano tenéis la redención del país.

PRETERICIONES INJUSTAS

Los periodistas de provincias

La prensa de provincias viene haciéndose eco de las justas quejas consignadas por los periódicos y la Asociación de la Prensa de Málaga con motivo de la preterición de que han sido objeto los periodistas de aquella localidad que asistieron á la campaña de Melilla, con relación á los de Madrid.

La Asociación de la Prensa de Málaga, protestando de esta deferencia, ha dirigido el siguiente telegrama al presidente del Consejo de ministros, al ministro de la Guerra y al general en jefe del ejército de operaciones en África:

«Asociación Prensa Málaga que representa diarios localidad celebrando merecida distinción concedida periodistas madrileños premiando servicios prestados guerra Melilla, lamenta injustificada preterición de que hácese objeto representantes periódicos todas provincias, igualmente acreedores por sus trabajos á gratitud de España y Gobierno.—Presidente, José Navas Ramírez.—Secretario, Alberto Torres Navarro.»

También se ha dirigido á los periódicos de provincias, pidiéndoles su apoyo.

«Ha creído interpretar—dice la Asociación—el sentimiento de protesta que late en todos los periodistas de provincias ante la injustificada preterición de que han sido objeto en la concesión de recompensas, con motivo

de la campaña del Rif; cuantos en el ejercicio de su misión informadora han asistido á esa gloriosa etapa de nuestro ejército, merecen por igual ser distinguidos; que todos fueron compañeros en el peligro, y compañeros en la durísima campaña donde probaron el temple y la abnegación de sus almas.»

La protesta de los periodistas malagueños está muy justificada. Su información durante la campaña, fué tan amplia y acertada, que diariamente eran reproducidas por los demás periódicos, incluso los de Madrid que enviaron redactores á Melilla. Y para ello tuvieron que sufrir penalidades y peligros continuos.

NOTICIAS GENERALES

La comisión de festejos de nuestro ilustrísimo Ayuntamiento, decidió no celebrar ninguno en la próxima Semana Santa, porque la premura del tiempo se lo impide. (¡guasones!)

«Pero, hijos de mi alma! ¿no se pudieron V. V. reunir antes? Comprendiendo, sin duda, que se habían colado, los señores del Concejo, tuvieron la picaresca (¡bronzuelos!) de ofrecernos que en las ferias de San Pedro (no sabemos de que año) echaran la casa por la ventana.

En la vecina ciudad de Salamanca, se adoptó en tiempos, el procedimiento contrario: lanzaron por el balcón á un Concejal.

No sabemos si el Comercio y la Industria de Zamora, llegará un día en que juzgue no solo aceptable sino hasta necesario á sus intereses, el imitar la conducta del pueblo salmantino.

«Que Concejales, señor! ¿Que Concejales!»

«Y, para elegirlos, se gastó tanto papel en candidaturas y manifiestos? Liquidación verdad

de elegantes postizos, delicados perfumes, elegantes cintas y guantes y otra variedad de artículos. FERNANDEZ DURO 2, ENTRESUELO

En la cartería de nueva creación de Granja de Moreruela, se prestará servicio á la estación de la Taba, y para desempeñarlo ha sido nombrado, don Celestino Rojo Martín.

En el portal del Ayuntamiento de esta ciudad se hallan expuestos al público, para oír reclamaciones, los padrones de arbitrios sobre pozos ciegos, albañales, carruajes de lujo, transportes, fúnebres, bicicletas y licencias para canes.

Se ha concedido provisionalmente la pensión de 50 céntimos diarios á la vecina de Pozosantiguo, Benita González Matilla, por ser esposa de reservista.

El juzgado de Puebla de Sanabria instruye sumario por un delito de disparo y lesiones inferidas al vecino de Peque, Atilano Beltran López.

GRAN FOTOGRAFIA DE A. LEONE HIJO

Sancta Clara, 61, Zamora. Se admiten encargos para dentro y fuera de la galería. Teléfono número 69.

El representante de la compañía de seguros, La Urbana, en esta provincia don Luis Belestá, ha gratificado á los bomberos que trabajaron en la extinción del incendio ocurrido el día 22 del mes pasado, en un cobertizo propiedad, de la vecina de esta capital, doña Teresa Román.

Registro Civil.

MOVIMIENTO DE POBLACION Nacimientos. Eufemia Hernández Miguel. Jesús Guerrero Puente. María Bernardo Calvo.

Defunciones. Oatea Herrero Domínguez, de 88 años, casa asilo. Soledad Montañudo, de 4 meses, Hospicio.

En el juzgado de esta capital se instruye sumario por lesiones inferidas á la vecina de Torres del Carrizal Jerónima Miranda de la Prieta, por su convecino, José Rosales Fernández.

PARA CUARESMA

La Estrella de Oro.

Ha recibido los legítimos bacalao, de Langa, Escocia y Noruega; conservas de anguilas, angulas, aguijas, almejas, atún, besugo, bacalao á la vizcaína, boquerones, bonito, calamares, camarones, congrio, lampreas, langosta, langostinos, lenguado, mero, merluzas, mejillones, ostras, percebes, pulpo, salmón, salmonetes, sardinas, thón, truchas y vieiras. Especialidad en Cafés tostados diariamente.

SANTA CLARA 1 Y 3. TELÉFONO N.º 2.

Les ha sido concedida la cuota de anticipo de socorros Mutuos, á los hijos del difunto comandante de Infantería don Pedro Borrego.

Nuestro corresponsal en Orocóinos de Oampos nos dice que en aquel mercado se vendieron ciento sesenta fanegas de trigo, á 46 reales una.

La cosecha se presenta buena y se nota marcada tendencia á sostenerse los precios. Grandes surtidos en todos los artículos del ramo de Camisería, á precios sin competencia. MAÑOSA.—Santa Clara, 6, Zamora.

Anoche dió su anunciada conferencia en el Centro Obrero el joven médico municipal don Abelardo Prieto Vega, disertando, con gran acierto, sobre las funestas consecuencias que acarrea la terrible enfermedad de la tuberculosis en el obrero y los medios de combatirla, muy especialmente aquellos que aconsejan la Higiene.

La numerosa concurrencia que asistió á oír al señor Prieto, le felicitó efusivamente por su bien meditado estudio y la facilidad con que logró exponer la materia que fué objeto de su discurso.

Hoy ha sido mayor la entrada en el ferrial de ganado mular y caballar. En las cuadradas inmediatas á la explanada del matadero se encierran bonitos ejemplares, especialmente de mulas piamontesas, algunas de ellas de buen precio.

Pares de labor, los hay superiores. En breve llegará á esta capital, hospedándose en el Hotel Comercio, el afamado dentista D. Carlos Faure.

Por la Superioridad, le ha sido denegado al médico militar don Dacio Crespo Alvarez el pase que solicitó á la situación de supernumerario sin sueldo.

En el mixto de esta tarde ha salido para la Corte el exdiputado conservador don José Jambrina.

Un viajante de comercio que salía esta tarde para Astorga, sufrió la distracción de abandonar la merienda en el estribo del mixto de Medina, y cuando quiso recogerla había desaparecido. La policía no consiguió dar con el paradero del caco, ni mucho menos de la merienda.

Vinos finos de mesa,

elegantemente embotellados y escrupulosamente analizados en el Laboratorio Municipal, se venden á 35 céntimos botella de tres cuartos de litro, devolviendo el casco, y á 40 céntimos litro, en el establecimiento de Eduardo Pérez.-Malcocinado, 2.

Por la subsecretaría del Ministerio de Instrucción pública, ha sido nombrado maestro auxiliar interino de la escuela graduada de niños de esta capital con 550 pesetas anuales, don Trinidad Rivera Martín.

El secretario suspenso del Ayuntamiento de Losacino, se ha negado á entregar la documentación que obra en su poder y en su propia casa.

El vecino de Toro don Fidel García de la Peña, ha presentado recurso de alzada ante el ministro de la Gobernación contra el acuerdo de la Comisión provincial declarándole incapacitado para desempeñar el cargo de concejal.

PARA LA CUARESMA CONSERVAS HORNA

Se ha remitido á informe de la comisión provincial el recurso de alzada interpuesto por Dionisio Luengo y otros vecinos de Abelón, contra el acuerdo de aquel Ayuntamiento concediendo una parcela de terreno á Bernabé Cibanal.

Ayer tarde en la plaza de Santa Lucía, promovieron fuerte escándalo Basilio Sánchez Domínguez y Tomás Parriego, por cuestiones de familia.

Uno de los agentes municipales, detuvo esta mañana á Gregorio Vaquero de 34 años y vecino de El Perdígón, por haber sustraído del comercio de don Blas Prieto una docena de fuentes de porcelana. Dicho sujeto ha sido puesto á disposición del juez de instrucción.

Cura el estómago é intestinos el ELIXIR SAIZ DE CARLOS.

Con motivo de haber aparecido muerto en las inmediaciones de Piedrahita de Castro, Lázaro González Rodríguez, el juzgado de Zamora instruye diligencias sumariales en averiguación de si, como se cree, el hecho fué casual.

En virtud de orden telegráfica hoy saldrá, con el fin de incorporarse al batallón de Cazadores de Tarifa, en Melilla el médico de primera que lo fué del regimiento Toledo, don Dacio Crespo Alvarez. Le deseamos feliz viaje.

Espectáculos.—Teatro Principal. Función para hoy: Mariana.

Pasado mañana, á las tres y media de la tarde, se reunirán las comisiones municipales de Cementerio y Obras, para tratar de la construcción de un nuevo Cementerio civil.

XII

Mas si he de ser ahorcado por alguna mujer que, consecuenta, el nombre de un amor no haya olvidado, Entonces confiado aun pudiera vivir eternamente. Pero quiero morir, ¡oh rabia! ¡oh mengua! ¡No hay tormento más grande para un hombre que el no poder articular un nombre que se tiene en la punta de la lengua! ¡Oh tu, mi antiguo fiador, el viento! Di á todos, pues lo sabes, cuántas veces mi amor de pensamiento, la remití memorias por las aves. Recuérdale á mi oído, canoro ruiñeñor de la enramada, el mágico sonido de aquel nombre olvidado, aunque querido. ¿Era Sara?... ¿Era Emma?... Nada, nada, no sale, aunque lo tengo aquí escondido!

Como rezan las solteras.

POEMA EN UN CANTO

(Monólogo representable.)

(Galería de un templo).—A izquierda del espectador, la puerta de salida.—A la derecha, la puerta que da entrada á la iglesia.—Personas

de diferentes sexos y edades se agrupan á esta puerta para oír misa.—Durante el Oficio divino se estará oyendo un armonium.)

I (Petra, cogiendo una silla.)

Voy á rezar sentada, porque creo que de no usar, bien cómoda, las sillas, se me ha formado un callo en las rodillas, que será bueno y santo, pero es feo. Y así despacio porque estoy do prisa, veré si llega Pablo; y en esta posición, oyendo misa, tendré un oído en Dios y otro en el diablo.

II

Petra, comienza tu oración del día: Padre nuestro que estás...

(Distraída.) Estoy furiosa.

de no ser pronto esposa... ¡Si en vez de madre acabaré yo en tía! No, no soy fea, y para el mundo entero no tienen más que este uso las hermosas. Me casaré; ¿no he de casarme? Pero... ¡Dios tarda tanto en arreglar las cosas!... Estaba... ¿dónde estaba?... Creo que ya llegaba

# Conferencias telegráficas

Madrid 17-10 m.  
**Por las víctimas del Chancy.**

Comunican de Ciudadela que después de los funerales por las víctimas del vapor frances *Chancy*, las autoridades y oficiales franceses, depositaron en el cementerio varias coronas.

El comandante francés altamente emocionado, pronunció elocuente discurso dando las gracias á las autoridades y vecindario por los auxilios prestados.

El alcalde y teniente coronel, contestaron con profundas frases.

**Más cadáveres.**  
Ayer fueron extraídos los cadáveres de un sesentón, completamente destrozado y el de un pasajero que decapitado fué encontrado entre unos maderos.

Apareció también una saca con correspondencia.

Sigue el temporal, por cuyo motivo no se puede continuar los trabajos.

Los telegrafistas han depositado coronas en las tumbas de las víctimas y la función que el domingo próximo celebran los republicanos en su casino, los productos serán destinados á costear un panteón.

**Sigue la emigración.**

Al puerto de Almería llegó ayer procedente de Trieste el vapor *Sofía* conduciendo 389 emigrantes para la Argentina.

En Almería embarcaron 1.540.

**Más naufragios.**

En Bilbao ha producido honda sensación el naufragio del vapor *Leima* en las costas de Bibena, el cual se dirigía al Callao y pertenecía á la Compañía Pacific tean. Salíó de Bilbao el día 29 de Diciembre, tomando 297 pasajeros, de los cuales 188 llegaron á Auvud.

Perecieron ahogados 17 tripulantes y 50 pasajeros.

**Suceso descubierto.**

Comunican de Zaragoza que junto al río Alcanadre, en Serriena, apareció ayer el cadáver del maestro de escuela don Manuel Carbonel, que desapareció en Noviembre pasado.

Créese que se trata de un crimen.

Ignóranse detalles.

**Torpederos franceses.**

De arribada forzosa ayer fondearon en el puerto de Cartagena tres torpederos franceses que se dirigen á Orán.

**Telegrama de gratitud.**

Participan de Bilbao que el Ayuntamiento y entidades adheridas al proyecto de la Exposición, acordaron ayer telegrafiar al señor Canalejas la gratitud de todos por la concesión de tres millones de pesetas para la Exposición.

**Ladrones capturados.**

En Tortosa han sido capturados Domingo Clarós y Manuel Vázquez, autores de los robos cometidos en los trenes que circulan entre Tortosa y Tarragona.

**Un estreno.**

En el teatro Real se estrenó anoche la ópera *Salomé*, de Strauss. El libro obtuvo señalado éxito y la presentación fué magnífica.

La partitura fué dirigida admirablemente por el maestro Rabal.

Asistieron la Reina Cristina y los Infantes.

**El pleito político.**

Los señores Vicenti y Conde de Romanones visitaron anoche al señor Canalejas.

Este, al recibirlos en su casa, les manifestó que no le sorprendía la visita, pues constantemente estaba recibiendo estuístas adhesiones, incluso de provincias, donde no creía contar con tantas fuerzas.

Al darle las gracias por la adhesión, les afirmó que no entraría en componendas ni admitiría condiciones que menoscabarán la autoridad al jefe del Gobierno.

Expuso también el concepto que le merecían las jefaturas de los partidos con el Gobierno, afirmando que el jefe del partido, es el presidente del Consejo.

El jefe no debe ser dictador, sino representante de las inspiraciones

del partido, debiendo consagrar sus virtudes á recompensar los merecimientos de los hombres de su partido; de lo contrario, es exponerse á que las camarillas le despojen de la investidura.

El señor Vicenti manifestó al reiterar su adhesión, que había llegado la hora de que los viejos dejen paso á los jóvenes.

El señor Canalejas ha dicho que todo cuanto dice la Prensa sobre la crisis es un infundio, pues el Gobierno actual, contando como cuenta con absoluta confianza del Rey, es indestructible, y lo mismo liberal que el país, tienen puesta en él su confianza.

El Gobierno tiene dicho al Rey, á los liberales y al país, su programa y reformas, que acometerá enseguida, todas en beneficio de la clase trabajadora.

El señor Canalejas desea la paz y desdena las hostilidades, pero cuando llegue la ocasión, ganará las elecciones, incluso en Valladolid, Zaragoza, Granada y Cádiz, y no pactará con los conservadores.

Hoy á las once se celebrará la conferencia entre los señores Montero Ríos y Canalejas en el domicilio de este último.

El viejo canonista lleva la representación de 24 exministros liberales y hace suyo el agravio inferido al señor Moret.

El señor Cobián ha hecho trabajos cerca del señor Montero Ríos, para conseguir alguna benevolencia con el actual Gobierno.

El señor Montero Ríos, expondrá al señor Canalejas los acuerdos del partido que son exigirlo el reconocimiento de la jefatura del señor Moret, intervención del partido en la obra del Gobierno, desagravio al señor Moret y ministros que con el formaban ministerio, restableciendo la concordia y armonía entre los elementos liberales y democráticos.

El señor Canalejas rechazará las condiciones.

**Dimisión.**

El señor Groizard ha dimitido la presidencia del Consejo de Estado.

**Adhesión.**

Han reiterado su adhesión al señor Moret los exministros señor Groizard y señor Marqués del Real Tesoro.

El señor Weyler llegará uno de estos días á Madrid y tomará parte en la lucha política.

La solución que se de al problema político será trascendental.

**El temporal.**

En París y provincias se ha re- crudecido el temporal de nieves y lluvias, temiendo que el Sena se desborde.

**En Barcelona.**

Violento huracán se desencadenó ayer en Barcelona derrumbando árboles y causando desperfectos en las casas.

**Don Jaime en el Vaticano.**

Ayer fué recibido por el Papa, el príncipe don Jaime, hijo del difunto duque de Madrid.

**De Melilla.**

El telegrama oficial de Melilla dice que dos compañías del regimiento Wad-Rás marcharon ayer desde Atlaten al monte Urian y Axara, regresando sin novedad á la plaza.

Protegida por fuerzas de las tres armas, la Comisión Topográfica hizo algunas observaciones en dicho monte.

Ayer llegó el vapor *Menorquin*, conduciendo reclutas. Sigue el temporal.

**Fuerzas á Melilla.**

A Málaga llegó ayer el regimiento de caballería de «María Cristina» que marcha á guarnecer Melilla. En la estación fué recibido por las autoridades y comisiones militares.

Mañana serán embarcadas las fuerzas en los vapores *Sevilla* y *Mahón*.

El general Brualla salió para Madrid.

**ULTIMA HORA**  
Madrid (4 tarde.)  
**Continúa el pleito.**  
A las once de la mañana se ha

celebrado la conferencia anunciada entre los señores Montero Ríos y Canalejas.

La entrevista ha despertado gran expectación, pues se espera surjan acontecimientos.

Al recibirnos hoy el señor Canalejas nos manifestó que había recibido la visita del señor Montero, que procura la definitiva reconciliación del Gobierno con los elementos del partido, que se habían distanciado á causa de los incidentes ocurridos en la última crisis.

El jefe del Gabinete agradeció y aplaudió las gestiones que hace el señor Montero Ríos, con la representación de 26 exministros cuyos nombres no le dió á conocer el señor Montero por ser cuestión delicada.

Los generosos intentos del señor Montero Ríos, encontraron calurosa acogida en el señor Canalejas.

Asuntos urgentes de gobierno obligaron al señor Canalejas á suspender la entrevista que continuar.

**Barco en peligro.**

Esta madrugada fondó en Tanger el guardacosta español *Numanca*, después de correr horrible temporal que hizo tardar doble tiempo en la travesía.

**El conde de Romanones.**

El ministro de Instrucción pública señor conde de Romanones ha negado que el señor Groizard prorogue por tiempo indefinido su dimisión de presidente del Consejo de Estado.

**Ayudante.**

Ha sido nombrado ayudante de campo del ministro de la Guerra el coronel señor Sarthón.

*Sánchez Ortiz.*

## MERIDO GRAVE

Al cerrar esta edición nos enteramos que en las proximidades de la Plaza de Toros, y por cuestión baladí, riñeron esta tarde Juan Nieto Sastre (a) *Juanelas* y el estudiante del Bachillerato Tomás Sánchez, natural de Río-frio.

Como éste viera que *Juanelas* se dirigía á él con intención de agredirle con una navaja, que según dicen llevaba; Tomás, arrojó una piedra que chocó contra la cabeza de Juan, privándole del conocimiento.

Ené recogido del suelo, colocado en la camilla municipal y llevado al hospital de la Encarnación, donde el forense, señor Almedral, ayudado por el practicante de guardia, señor San Vicente, le practicaron la primer cura apreciándole una herida inciso-contusa en el parietal izquierdo de siete centímetros de longitud con fractura del hueso.

La herida fué suturada y calificada de pronóstico reservado.

Juan quedó guardando cama en dicho establecimiento benéfico.

El agresor fué detenido y esta misma tarde ha ingresado en la cárcel á disposición del señor Juez de Instrucción.

Imprenta de Enrique Calamita, Santa Clara 55

## VENTA DE PIENSOS

El Banquero y fabricante de harinas don Narciso de la Cuesta, vende al por mayor y al detall, además de las clases producidas por sus fabricas de harinas, algarrobas, cebada y avena.

Fray Diego de Daza, 19; frente al Mercado de Abastos.

## SE VENDE

piedra sillería y marm. calidad, en las inmediaciones del Cementerio.

Para tratar con su dueño, Anacleto Ventura, bajada del Pinedo número 5, Zamora.

También se venden materiales, procedentes de derribo.

## Venta de josa y viña.

Se hace de una magnífica josa de 26 fanegas de cabida próximamente, toda cercada, con muchos árboles frutales que dan exquisitas frutas.

La viña linda con la josa y tiene una cabida aproximada á la de la josa, siendo la mayor parte de bacillos nuevos.

Ambas fincas están situadas en el camino de Carrascal y cerca ya de este pueblo.

Para tratar del precio y condiciones con doña Manuela Vázquez (viuda de Cayetano Alonso), barrio de Cabañales.

## VENTA

Se hace de un magnífico caballo, 7 cuartos y dos dedos de aizada, edad 9 años, y se puede enganchar en coche y carro.

También se vende un carro con atalaje y una serret en buen uso, con arrees.

Para tratar en Benavente con don Ignacio Hidalgo Gallón.

## Dí la Emulsión SCOTT á mi sobrina Maria

y ahora la veo completamente libre de su resfriado crónico y

## ESTADO ANÉMICO

para combatir los cuales gasté mucho dinero en remedios sin resultado.

Escrito en 18 Abril 1908, por D. Francisco LOPEZ — La Unión (Murcia).

La reputación como

## Emulsión modelo

solo alcanzada por

## la de Scott

ha sido lograda por curaciones efectuadas por la pureza y fuerza de sus ingredientes y su perfecta digestibilidad, esto último conseguido por el procedimiento de elaboración de SCOTT, que las otras emulsiones no han podido imitar.

Al pedir por la de SCOTT no os dejéis persuadir tomando una emulsión que no sea la de SCOTT pues de lo contrario no conseguireis la que cura.

¿ En que se diferencia la Emulsión SCOTT legítima de todas sus imitaciones? En la legítima su acción curativa se halla dentro, en las imitaciones fuera.

**Ved que sea esta la marca que vaya en la envoltura.**

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marés, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 ct. en sellos para el franqueo.

## Gotas odontológicas NIETO

Nada mejor hasta el día para quitar en el acto toda clase de dolor de muelas. Precio del frasco, UNA peseta.

Depósito central: Farmacia de Ventura Nieto Veioso TABARA

## ¡ALTO!

El que desee volver vigas de chopo y álamo, se compran en el almacén de maderas de esta ciudad de los señores Andren Tejedor y Espina.

Para tratar, en el mismo, Puebla de la Feria.

## Ultramarinos y curtidos.

DE SALVADOR RODRIGUEZ San Torcuato núm. 11. Jamones Asturianos y Gallegos, añejos por piezas, á 3-25 pesetas kilo y 2-75 el fd. respectivamente.

Suelas, baquetas y cortes de las mejores fabricas. Se venden vigas de buen grueso y largo.

Feriantes y posaderos. Se vende cebada del país superior y muy barata.

## PERDIDA

de un galgo blanco, de 18 meses, con collar de cuero negro. Se extravió en la calle Traviesa, el día 12 á la una de la tarde.

Coso de parecer, dirigirse á su amo R. Rodriguez, en la misma calle, quien gratificará.

## ANUNCIO

Casa número 34, calle Zapatería, planta baja y principal, se vende. Sratar con D. Ventura Madrigal, San Torcuato 29.

## INJERTOS

Los vende á 80 pesetas millar y á 24 pesetas barbados, don Manuel Pérez de Moraleja del Vino.

## RELOJERIA DE

Justo Prieto é Hijo SAN ANDRES, 40

En este nuevo establecimiento se venden relojes de bolsillo y de pared, á precios sumamente económicos. Se hace toda clase de composturas, garantizadas. Gran surtido en reguladores ó relojes de sala, á precios de fábrica. SAN ANDRES, 40

## Francés y contabilidad.

Clases nocturnas, especiales para dependientes de comercio, por acreditado ex-profesor auxiliar del Ateneo mercantil é Industrial y de la Sociedad Filantrópica Artística de Valladolid.

## NODRIZA

Casada, 23 años leche de un mes, de sea criatura para su casa. Informes en Benegiles, Secundino Marrón.

## SUBASTA DE FINCAS

El día 2 de Marzo próximo, y hora de las doce de su mañana, tendrá lugar en la notaría de don Jesús Firmat, la subasta de dos solares de la finca conocida por Hotel de don Ignacio de la Fuente, sita en las afueras de Santa Clara, (Avenida de Requejo).

Las condiciones de venta se hallan de manifiesto en la notaría del mismo y los títulos de propiedad para que los examinen los interesados.

## INJERTOS

Del mejor vivero del Centro Riojano vendo injertos inmejorables y de clases superiores de uva tinta y blanca, estacas y estaquillas, barbados híbridos de 33 variedades de la casa de Cardedu, único representante en la provincia.

Para pedidos á Ignacio Ferreras, en Villarrín de Campos.

## ANUNCIO

Desde esta fecha quedan acotados los pastos para toda clase de ganados, de las fincas que pertenecen á la Sociedad de Labradores de la margen derecha del Duero.

## VIENTRE Y ESTOMAGO

Curación rápida y segura de sus enfermedades, como estreñimiento y demás molestias ó dolores abdominales; con el célebre

## Regulador de las Digestiones MATILLA

Premiado con el Gran Diploma de Honor Medalla de Oro y Cruz de Mérito en la Exposición Internacional de París (año 1909)

Indispensable y eficazísimo en todos los casos que haya que emplear irrigaciones ó lavativas.

Caja con 20 dosis 3 pesetas. Despacho: Farmacia de Don Angel Conde, Renova, 3, Zamora.

## Comercio de paquetería, quincalla y bisutería. DE MARIANO PRIETO SANTIAGO

SUCESOR DE DON MARTIN MARIN

El dueño de este establecimiento ofrece al público en general la venta de paquetería, quincalla, mercería, bisutería, hilos, sedas, puntillas, adornos, hules, baterías de cocina, calzado de todas clases y otros innumerables artículos que tantos años ha expandido su antecesor señor Marin, en su comercio de la calle de la Renova, números 19 y 21.

También participa haber recibido inmenso surtido de género que se propone vender con extraordinaria rebaja de precio en obsequio de sus favorecedores y distinguida clientela.

El público que acuda á comprar encontrará grandes ventajas, tanto en calidad como economía en los precios.

Paquetería y mercería al por mayor, precios de almacén. Visítad el comercio y os convenceréis del anuncio. No equivocearse: Renova Mariano Prieto Santiago, sucesor de Martin Marin.

## GRAN ALMACEN DE ULTRAMARINOS

DE Santiago, hermano y sobrinos

(Sucesores de hijo de SEBASTIAN RODRIGUEZ) Santa Clara, 18, bajo.—ZAMORA

Esta antigua casa es la única depositaria en esta provincia del acreditado JABON CHIMBO, el mejor, el más económico é higiénico para el lavado de toda clase de ropas.

En el mismo establecimiento encontrará el público toda clase de coloniales de calidad inmejorable, y precios económicos.

18, Santa Clara 18.—ZAMORA

## Aguas Minero-Medicinales de Almeida (Zamora.)

Propiedad de los señores Benito Mayor y Hermanos (Hervidero de San Vicente)

Radio-azoadas-sulfidricas 10.000 voltios de Radioactividad (las que más del mundo). ANALIZADAS POR EL SABIO DOCTOR

## D. GABRIEL DE LA PUERTA

Declaradas de utilidad pública y autorizada su venta por Real orden del Ministerio de la G nación, fecha 30 de Mayo de 1905, previo informe del eminente Dr. D. Eduardo Moran Zanudo.

En un artículo publicado en «La Gaceta Española de Farmacia», asegura el Dr. Sr. Puerta que estas aguas curan la cancerosis; causó esta afirmación una revolución en la ciencia médica, hasta el extremo que hombres eminentes, tanto nacionales como extranjeros, se dedicaron á hacer investigaciones con estas maravillosas aguas, para cuyo fin las mandaron desinteresadamente los propietarios á los centros que se las pidieron, habiendo ya muchos de ellos emitido informe en los que, categóricamente, afirman que curan la cancerosis.

Unran radicalmente las enfermedades del estómago, y muy especialmente, las neurosis gástricas, dispepsias por atonía muscular, y por la hipoclorhidria, catarras gástricos é intestinales. Producen efectos maravillosos en los catarras laringeos y bronquiales, bronquitis, pneumonías rónicas, congestiones del pulmón, tuberculosis incipiente, tos, disnea, anemia, las dermatosis, coñia, reñitis, oftalmías de naturaleza escrofuleosa y todas las afecciones herpéticas.

El Hotel Balmario cuenta con todos los elementos necesarios para una buena aplicación balnearia, amplias habitaciones, dotadas de lujo y confort en armonía con las exigencias modernas, donde el enfermo encontrará un servicio económico y esmerado. Inauguración oficial el día 15 de Junio de 1908.

De venta en todas las farmacias y droguerías. Para más informes y pedidos, dirigirse á los propietarios Almeida (Zamora).

Depósito en Zamora: Farmacia de D. Angel Conde.—Renova.

## COMPANIA ARGENTINA DE LONDRES

El día 2 de Marzo saldrá de Vigo directamente para Montevideo y Buenos Aires el vapor correo inglés. EL ARGENTINO

Admite pasajeros de primera y tercera clase. PRECIO DEL PASAJE

De 10 años en adelante 201 pesetas De 2 años á 10 101 pesetas Menores de 2 años, gratis (Uno por familia);

Consignatarios en Vigo, Benigno Fernández y Hermano, Urzáiz, 19

